

伸びゆく子

栗東市立大宝東小学校だより No.9
令和5(2023)年11月30日
児童数 364名
心あたたか活気みなぎり、仲間と共に伸びゆく子
だれにでも優しい子 いきいき学ぶ子 ひとつつながる子 がんばりめく子

授業参観・説明会へのご出席 ありがとうございます

11月22日(水)の授業参観にご出席いただきました保護者の皆様、誠にありがとうございました。今回は、人権学習を御覧いただきました。本校では、様々な機会を通じて「互いの存在を尊び、どの人も幸せに生きるためにどうすればよいか、自分には何ができるのか」について、子どもも大人も共に考えているところです。

授業参観後は、「家庭学習・日課表変更に係る説明会(以下、説明会)」を開催しました。急な呼びかけにもかかわらず、たくさんの保護者様にお集まりいただき重ねて御礼申し上げます。今月の学校通信では、この説明会の概要についてお知らせいたします。

○「宿題」から「家庭学習」への移行について

今回の取組は、「自ら進んで学ぶ力を育成する」を目的にしています。「やらされているもの」、「やらなければならないもの」という「宿題」から「家庭学習」に移行することで、ご家庭との連携を図りながら、お子様の「学習習慣の確立」はもちろん、「自分で考えて計画的に自学する力」、「目標に向かって学び続ける力」を身に付けることを目指します。具体的には、「学年の数×10+10分(例:3年生では40分)は机に向かおう」、「学習の内容は『音読』、『漢字』、『算数』を基本セットとしながら、自分で決めて実行しよう」というものです。各学年で目指す姿と、ご家庭でご協力をお願いしたいことは、次のとおりです。



目指す姿	ご家庭でお願いしたいこと
○低学年:毎日習慣的に机に向かう姿	・やったところと家庭学習カードを見ていただく ・「頑張ったね」等称賛、承認のお声かけ
○中学年:自分で考えて自主学習に取り組む姿 自主学習で知りたいことにどんどん挑戦する姿	
○高学年:自分が分からないことを知り克服しようとする姿 目標を決めて計画的に自主学習に取り組む姿	

各学級が発行しています「週予定」では、家庭学習の内容等について取り上げています。お子様は、この週予定を手がかりに計画を立て家庭学習を進めます。ご家庭におかれましては、「宿題やった?」というこれまでのお声かけの代わりに、「今日はどんな勉強したの?ちょっと見せて?」、「今日は何分取り組んだかな?」とお声をかけていただき、お子様が自主的に取り組めたことについて称賛、承認していただくとありがたいです。学校においては、ドリルや漢字・計算ノート等についてそれぞれの進捗を把握し、全ての範囲を取り組めるように指導いたします。家庭学習の進め方等で困りの点については、12月の個別懇談会等の機会にご相談いただきたいと思います。小学校教育の早い段階で学習習慣を確立することは、その後の生涯に渡る学習に影響する極めて重要な課題です。そのため保護者様と連携を図りながら、発達の段階に応じた学びを促す取組を学校全体で取り組ませていただきたいと思います。

○日課表の変更について

公立の小学校では、各教科等で定められた標準授業時数を基本として、教育課程を編成しています。教育課程は、毎年各校において見直ししながら編成することとしており、今回の変更もその見直しにより試行するに至りました。

今回本校が試行する「午前5時間制」をすでに導入する学校では、「学習に集中しやすい午前中に5時間学習ができる」、「一コマの時間が短くなり集中して学習できる」、「午後の時間、上学年は一定時間(60分など)とることができるので、総合的な学習の時間や、実技系の授業、話し合い活動等、より活動を充実させられる」等の成果が出ているところです。本校としても、12月以降の試行で得られた成果や課題を整理した上で、次年度どのような日課表とするかを決定してまいります。

次年度の日課につきましては、後日保護様に説明させていただく予定です。保護者の皆様には、急な変更となり誠に申し訳ございませんが、ご理解とご協力をお願いいたします。

6年生修学旅行 広島方面



広島へ修学旅行に行きました。平和学習の被爆体験講話では、身近な人を戦争で亡くした話を聞き、大きな衝撃を受けました。一生懸命にメモをとる子どもの姿から、戦争の悲惨さを多くの人に伝えたいという思いを強く感じました。

夜に行われた「ドリームナイト」では、実行委員が企画したゲームをみんなで楽しみました。学校では味わえない夜の時間を仲間とともに過ごし、大変盛り上がりました。6年生の絆が一層深まったひとときでした。

5年生エコクッキング～ごはん味噌汁～

大阪ガスから講師の先生をお招きし、調理実習を行いました。ごはんは鍋で炊き、「田んぼの子」で育てたお米がごはんになっていく様子に興味津々の子どもたちでした。お味噌汁づくりでは、だしをとった後のかつお節を炒ってふりかけにする方法を教えていただきました。食材を最後まで使い切ることの大切さを学びました。今後の生活にぜひ、つなげていきたいです。



予告なしの避難訓練

11月15日(火)の長休み後に避難訓練を行いました。実際の災害を想定し、避難訓練の時間を知らせずに実施しました。職員も通報や消火班、児童誘導班など、それぞれの役割に分かれての訓練です。緊急放送をよく聞き、自ら判断して自分の頭を守ろうとする子どもたちの姿がたくさん見られました。前回より人数確認もスムーズで、訓練を重ねることの大切さを感じました。今後も様々な場合を想定した訓練を行い、自分の命を自分で守れる力を育てていきたいです。



1年生 1・5交流～秋祭り～

保育園、幼稚園の5歳児さんを招いて「秋祭り」をしました。どんぐり迷路やくじびき、けん玉など、秋の自然を材料にグループで相談して楽しい遊びを考えました。秋祭り当日は、5歳児さんに目線を合わせながらやさしく話しかけるなど、お兄さん、お姉さんとして頑張る頼もしい姿が見られました。やりきった秋祭りに1年生も大満足です。



2年生 人権教室

人権擁護委員さんと一緒に「ずっとともだちでいたいから」の教材を使って学習をしました。友だちと仲良くするためにはどうすればよいか…一生懸命に考えて発表する姿がとても印象的でした。



11月29日～12月8日は、校内人権週間です。自分の中のあたり前を見つめ直し、相手の気持ちに心を寄せる、そんな温かい時間をたくさんもちたいです。



12月の予定について

◎予定に変更が生じる場合がありますが、ご了承ください。

- | | |
|-------------------|------------------------------|
| 12月 1日(金) | 4年校外学習 |
| 12月 5日(火) | 2年校外学習
5年お米フェスティバル |
| 12月 6日(水) | 3年認知症サポーター講座 |
| 12月 7日(木) | 6年がん教育 |
| 12月12日(火) | 4年菜飯田楽給食 |
| 12月13日(水) | 6年マザーグースお話し会 |
| 12月18日(月)～21日(木) | 個別懇談会/短縮5時間授業
全校 14:00 下校 |
| 12月21日(木) | 給食終了 |
| 12月22日(金) | 2学期終業式/3時間授業
全校 11:55 下校 |
| 12月23日(土)～1月8日(月) | 冬季休業 |

お願い

今年度(3月まで)中に転居予定のある方は、来年度の学級数に関わりますので、できるだけ早く担任へ連絡してください。予定の情報でも結構です。よろしくお願いいたします。